

Ecole élémentaire Louise Weiss
 20 rue André Hodebourg
 78114 MAGNY-LES-HAMEAUX
 01.30.52.44.35
 0780825y@ac-versailles.fr

Conseil d'école n° 3 du mardi 11 juin 2019

Participants :

Équipe enseignante :

| | |
|-----------|--|
| Direction | Mme Tricot |
| CP | Mme Obry, excusée Mme Jovenez |
| CE1 | Mme Feigel Mme Dezetter Mme Vallet (décharge de Mme Dezetter), absente |
| CE2 | Mr Barbet Mr Bedjaoui (décharge de Mme TRICOT) |
| CM1 | Mr Anfis Mr Bernet |
| CM2 | Mme Raulin Mme Biston |
| CM1/CM2 | Mme Gohin |

| | |
|------------------------|-------------------------------------|
| Direction Périscolaire | Mme Ploncard ou Mme Bréant, absente |
| Représentante Mairie | Mme Mercier, excusée |

Invités au Conseil d'école :

| | |
|--------------------|---------------|
| Etudes surveillées | Mme Ristorto |
| Rased | Mme Nadiedjoa |

Représentants des parents d'élèves (RPE) :

| <u>FCPE</u> | <u>AIPE</u> | <u>PEEP</u> |
|--|---|---------------------------|
| Mme Gosset, Mme Clément Dubut, Mme Quint, Mme Breton, Mme Leroux, Mme Fages, Mme Biron | Mme Guatto, Mme Lemonnier, Mme Campanacci, Mme Ladouceur Rayar, Mme Bibron, Mme Kherra-Masson | Mme Lignoux, Mme Boudinot |

1. Préparation de la rentrée 2019 :

Effectifs des classes.

Actuellement, 256 élèves sont répartis sur 11 classes.

Pour la rentrée prochaine :

- 53 élèves de CM2 partent au collège,
- 33 élèves de GS arrivent en CP.

Avec 227 élèves inscrits sur l'école, la 11ème classe sera fermée.

La rentrée 2019/2020 s'effectuera à 10 classes car l'effectif total est en-dessous du seuil de 270 élèves.

Il y aura un TNI dans chaque classe.

L'année scolaire n'est pas terminée. Le règlement intérieur s'applique jusqu'au 5 juillet : les départs et retours des rdv médicaux se font aux heures de sorties/récréations ; utiliser le cahier jaune pour les demandes de rdv ; les mots doivent être signés et le matériel scolaire renouvelé car cela pose des problèmes de fonctionnement dans les classes.

Lors d'une réunion réunissant les directrices de maternelle, l'académie a demandé à ce que les rdv d'orthophonie ne soient pas pris sur le temps scolaire. Les parents sont d'ores et déjà invités à s'organiser pour la rentrée prochaine. Les créneaux de sortie prévus pour les rdv ne pourront pas être modifiés ou annulés (de nombreuses annulations/modifications ont eu lieu cette année).

Equipe enseignante :

Départs officiels :

Mr Anfis part dans le Val de Marne. Mme Tricot part sur Paris.

Mouvement des enseignants :

Il y a une modification du logiciel de mutation pour les enseignants ce qui entraîne un retard sur le mouvement du département. L'annonce sera faite vendredi 15 pour les mouvements des professeurs.

Plusieurs candidatures sur le poste de direction : le nom du remplaçant ou de la remplaçante de Mme Tricot au poste de direction sera connu vendredi. La transition sera assurée par Mme Tricot (telle qu'effectuée l'année dernière).

Départs en retraite :

Mr Puzin, Inspecteur de l'Education Nationale de la circonscription et Mme Salun conseillère pédagogique partent en retraite.

Les intervenants sur l'école . Les personnes ci-dessous sont intervenues à Weiss au cours de l'année

Dr Fournier : médecin scolaire de l'Education Nationale

Mme Peaucelier : enseignante référente, auprès des enfants en situation d'handicap. Elle assure la liaison avec la MDPH.

Mme Amzal : infirmière scolaire (joignable au collège Albert Einstein, tél du collège : 01 30 52 43 28).

5 accompagnants des élèves en situation de handicap sont présents sur l'année scolaire 2018/2019

1. Retour sur l'année scolaire 2018-2019 :

Le projet d'école actuel se poursuit l'année prochaine. Le prochain projet 2020-2025 sera élaboré par l'équipe enseignante au cours de l'année 2019/2020.

Rentrée discount : au vu des changements pour la rentrée scolaire prochaine, les enseignants attendent la répartition des classes pour pouvoir transmettre les listes de fournitures.

Bilan année scolaire 2018/2019 :

Amélioration du climat: aucun événement majeur n'est à noter cependant quelques incivilités persistent.

Un travail en équipe est fait avec le périscolaire, un partage d'informations est effectué.

- **Points mairie**

- **Point sur les travaux effectués et envisagés**

- Problèmes de chauffage dans les classes, certaines classes sont trop chaudes, d'autres trop froides : des sondes de mesure ont été mises dans plusieurs classes (les plus froides) et les services techniques sont prévenus en temps réel et peuvent faire intervenir la société de réparation.
- Point sur l'arrivée de la fibre à l'école : le débit ADSL est très nettement insuffisant dans l'école et ne permet pas de recherches sur Internet dans les deux salles informatique lorsque tous les ordinateurs sont connectés. Pour l'instant, l'école n'est pas éligible à la fibre.
- Portillon bleu (au niveau de l'entrée du périscolaire) : il sera remplacé pour plus de sécurité (risque d'intrusion). La demande sera traitée en fin d'année 2019.
- Demande de film occultant sur les fenêtres donnant sur la rue : les films seront posés durant l'été (2 salles de classe mais pas du côté périscolaire ni cantine).
- Bibliothèque : mise en carton des livres par les services techniques de la mairie, le sol sera changé cet été mais ce sera aux parents ou aux enseignants de déballer les cartons à la rentrée.
- Réfection de la petite cour : annulée momentanément car budget alloué à une autre école pour une réalisation plus urgente.
Demande d'un bitume autre que noir car cela emmagasine trop la chaleur.

- **Sécurité aux abords de l'école et stationnement.**

Présence régulière d'au moins un policier municipal. Mais un d'entre eux se gare sur le trottoir, à revoir auprès de la mairie.

RAPPEL : Ni les policiers ni les parents ne doivent se garer sur les trottoirs ou en double file.

- **Point sur le service des études surveillées**

30 à 60 enfants pour 3 à 6 intervenants : professeurs et extérieurs, soit 12 enfants en moyenne.

16h30 : goûter, récréation et étude surveillée, une aide est apportée en priorité aux CP et CE1 et aux CE2, CM1, CM2 qui en font la demande, il y a un réel suivi des enfants.

Ce dispositif sera renouvelé l'année prochaine.

- CLAS et Coup de Pouce (bilan et préparation de la rentrée 2019).

- le Club Coup de Pouce :

C'est un dispositif financé désormais par la mairie. Proposé à 5 élèves de CP, repérés par les enseignantes, avec l'accord des familles, 4 soirs par semaine de 16h30 à 18h, encadré par un adulte autour de jeux et de situations de lecture.

Ce dispositif a pour objectif d'apporter un soutien aux enfants et de leur permettre de réussir leur apprentissage en lecture-écriture, de leur faire découvrir le plaisir de lire. Les enseignantes constatent les progrès des élèves. C'est un dispositif très efficace.

Le dispositif a commencé aux vacances de la Toussaint et se terminera aux vacances de Printemps. Il est reconduit l'an prochain.

- Accompagnement à la scolarité (CLAS) :

Dispositif national et municipal piloté par le Centre Social de Magny pour 15 élèves encadrés par une référente et 3 bénévoles, 2 ou 3 fois par semaine.

Ce dispositif s'adresse aux enfants scolarisés à l'école. Les travaux se font autour de jeux, d'activités manuelles, l'estime de soi et la confiance en soi sont aussi renforcées. Une rencontre est organisée une fois par trimestre avec les familles. Un bilan est fait avec l'équipe enseignante.

Chaque mois, un groupe de parole « Parents » est organisé par le CLAS sur un thème donné, les parents qui le souhaitent y sont invités.

Le dispositif se poursuit l'an prochain. Il existe également en 6^{ème}.

3. Le RASED, les dispositifs d'aides aux élèves

Les coordonnées du Rased sont affichées sur les portes de l'école. Téléphone 01 30 47 22 37 et laisser un message sur le répondeur ou par mail : rased.magny@ac-versailles.fr

Elles sont 3 maîtresses E et une psychologue de l'éducation nationale.

Cette année, 7 CP en français et maths, 8 CE1 en lecture , 8 CE1 en maths (élèves différents donc 16 élèves) et 2 CE2 en maths ont été pris en charge.

La psychologue scolaire fait des observations en classe, elle passe des bilans psychométriques, participe aux réunions d'équipes éducatives et aux équipes de Suivi de Scolarisation (ess).

Le RASED intervient sur toutes les écoles de Magny et sur une partie des écoles de Voisins le Bretonneux.

4. Présentation des stages de réussite scolaire d'avril et d'août :

Un stage de réussite scolaire a été proposé fin avril à 4 élèves de CM1 (renforcement en français et en mathématiques). Un autre sera proposé fin août à 4 élèves de CM2 et 2 élèves de CM1.

Ce stage est animé par un professeur des écoles, il s'est déroulé à l'école André Gide en avril et aura lieu au Centre Pierre Chêne fin août.

5. Retour sur les projets des classes et évènements prévus (Fête de l'école notamment)

- Classe de neige

La classe découverte des CM2 a eu lieu du lundi 25 mars au vendredi 29 mars 2019. Les élèves ont participé à de nombreuses activités organisées par d'excellents animateurs. Il n'y a eu que des retours positifs. Durant ce séjour la majorité des élèves a découvert les sports d'hiver.

- Évènements prévus

15 juin : portes ouvertes au collège de 9h00 à 12h00, dossiers remis aux élèves pour l'inscription en 6^{ème} le 11 juin.

17 juin : passeport piéton avec travail sur support pour les CE2 (en lien avec la gendarmerie).

25 juin : Tournoi de foot pour les CE1 (classe de Mme Dezetter et Mme Obry)

25 juin : sortie à Colleville-sur-Mer avec les Anciens Combattants pour les élèves des classes de Mmes Feigel (CE1) et Jovenez (CP), suite à a participation au 15e tome du Livre Infini.

28 juin : remise des livrets d'évaluations aux enfants dans les cartables, pas de remise prévue à tous les parents d'élèves comme au premier semestre. Le dialogue enseignants/familles a lieu au cours de l'année selon la situation de l'enfant.

28 juin : chorale à la maison de l'environnement pour les CE2, CM1, CM2.

La fête de l'école est prévue le vendredi 14 juin de 18h00 à 21h00.

Un buffet sucré/salé/boissons est organisé : la contribution des parents est demandée.

Des stands de brochettes de bonbons, de Mister Freeze, de barbe-à-papa seront proposés.

Un spectacle de chant et danse sera présenté par les enfants et l'équipe du périscolaire.

Différents stands de jeux seront proposés également : l'aide de parents volontaires pour tenir ces stands est demandée (affiche sur les portes de l'école et doodle)

Il y aura une surprise pour les CM2 vers 19h (organisée par l'éducation nationale). La présence de tous les élèves est vivement souhaitée.

Pour conclure, Mme Tricot qui quitte les fonctions de directrice de l'école Weiss remercie l'ensemble des personnes présentes à ce conseil pour leur participation au bon fonctionnement de l'école tout au long de l'année.